

REPORTE DE LA VOTACIONES INTERMEDIAS 2015.

24 de julio 2014.

Las observaciones que realice durante la jornada electoral fueron en la casilla 3814 básica en la que me toca votar, tal vez por ser la más próxima a mi casa y se me hizo más fácil. Lo primero que hice fue votar por los diputados federales, los miembros de la asamblea legislativa y por delegado.

Ya que el observador electoral es una nueva figura en las votaciones nadie espera ver a otro observador adicional. Lo que hice fue dirigirme al presidente de la casilla para informarle que estaría en esa casilla. Lo que me sorprendió fue que me pidió una copia de la carta que me proporcionaron en el distrito electoral (INE). Después de buscar un lugar para sacar una copia fue que pude realizar mis observaciones en esa casilla.

Antes de llegar no vi ninguna irregularidad, como podría ser el proselitismo por algún partido. La calle donde se encuentra la casilla es Maní, en los postes existía propaganda de los partidos pero fue colocada varios días antes, pero no fue colocada a propósito para inducir el voto en ese día. De esa circunstancia hubo una queja de 2 partidos. En mi opinión se le tiene que decir a los partidos donde estarán situadas las casillas para que durante sus campañas no coloquen propaganda cerca de esas direcciones.

Como llegue a las 9 am los representantes de los partidos me informaron que la casilla se instaló a las 7:40 am. De los funcionarios de la casilla solo faltó un escrutador pero no lo remplazaron con otro ciudadano, incluso la secretaria me propuso, pero le dije que no podía porque estaba como observador electoral. De los representantes de los partidos sólo faltaron los de los partidos pequeños.

En un descuido el presidente de la casilla le dio dos boletas iguales a una ciudadana, después de ir a la mampara se percató que tenía dos boletas iguales (por ejemplo 2 boletas para votar por delegado), lo que hizo el presidente es anular una de esas boletas y reponerle la que le faltaba. En otro caso, para delegado, se anuló otra boleta por no tener un sello.

En otro caso llegó un ciudadano que al querer votar no lo dejaron porque su credencial pertenecía a otra sección electoral y nadie pudo informarle donde se encontraba la casilla donde le correspondía votar.

A las 11:30 un supervisor del INE preguntó sobre quiénes de los funcionarios estaban en la casilla y ese momento me di cuenta que faltó un escrutador. Nunca se invitó a otro ciudadano para sustituir al faltante. Después a las 13:40 llegó otra funcionaria que tomó nota sobre quiénes de los funcionarios se encontraban. En algún momento llegaron políticas uniformadas para ver que todo marchara normalmente sin que existiera algún problema en el que se necesitará su ayuda. Desde mi punto de vista todo transcurrió de manera normal sin nada que alterará las actividades de la casilla.

Como hace tres años en la votación del 2012 me tocó ser secretario de casilla para las votaciones locales, por esa experiencia, es bueno ir llenando las actas para que al cerrar las casillas y contar los votos sea más

rápido el llenado de las actas, durante el día le pregunté a la secretaria si ya había llenado las actas y me dejó si. Después del conteo los votos se procesó a llenar las actas, después los observadores de los partidos se dieron cuenta que faltaban de llenar algunas actas. Como que durante la capacitación no queda claro cuales son las actas que deben llenarse. El presidente no le dijo a la secretaria cuales y donde se encontraban las actas, tal vez porque se encontraba desarmando la casilla. Todo se hizo más difícil porque donde se encuentra la casilla no hay iluminación, por ese motivo se usó una lámpara de mano.

Observador electoral para las elecciones intermedias 2015

Jorge Calónico Soto.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Jorge Calónico Soto', written in a cursive style.